



(新聞部)

（辯論部）

片や傳統誇る辯論部、片や新興の新聞部、

同じ言論の第一線に立ちながらも、一は舌先、一はペン先と……それぞれ異つたメントに立つこの二つの部を並べて回顧するのも亦面白いであらう

辯論部

筆頭にあつて何時も獨り壇に振舞つて來た辯論部の傳統とその隠然たる勢力とは、彼等の先輩が築いて來た業績の賜物であると誰も之を認めねばならないが、それにも拘らず自他ともに許して來たこの勢力が最近どうやらひとりよがりになつて來たのを否定することが出來ない。

部員本位でありすぎた嫌ひがあるそれははじめ部の幹部の間に、椅子争ひなどがあつたことと併せて好感を抱くことが出来ない。

たゞ先輩のやつて來た學外遊説をその回數だけ踏襲して足りるとし、何等進歩的なものを見せて呉れなかつた。いかに社會的條件が許さないからと云つて部員同志の討論會がもてない筈はない。

社会の制約が嚴しければ厳しい程、それだけ内面的に深く堀り下げるゆくべきでないかと云ふことも必要であるが、しかし力強さが培はれ他日立ち上ることも約束されるのだ。

また、部の統制上、部員本位と云ふことは同様に學友會の部であるから努力めで一般の橋子を失ひ、學友會副議長以来連年の如く確保してゐた委員会内における大きな地盤から失脚した（必ずしも委員會に勢力を移植することが部の能事であると云ふのではない）それとほど時を同じふして辯論部の自主性と云つたものが稀薄になつて來たようだ。そうだが、事實は全然そうではない。

◇ ◇ ◇

一般にその事業を見て、マンネリズムに陥つてゐること餘りに餘りにあつたのであらうか。

従つて見るに、漸く事務に馴れてからだと思ふ頃には既にその年度末を控へて事務を引渡さねばならず、その發揮すべき餘地を示すのである。何故學内大會、或は一般學生の參加を許すことなどが考へられなかつたのであらうか。

従つて見るに、漸く事務に馴れてからだと思ふ頃には既にその年度末を控へて事務を引渡さねばならず、その發揮すべき餘地を示すのである。何故かの如き状態にあるか、象を示し

發展途上にある本學友會の十二年度の事業が全般を通じて活氣的で、豈期であった事は既に本紙によつて報せられて來た如くであるが、十一月から十二月にかけて、委員會をはじめ各部とも十二年度の事業を終り、夫々十三年度の新メンバーのもとに新しくスタートし、非常なハリキリ方である。しかしながら、過去の事實から

學友會の
悪い傳統

筆頭にあつて何時も獨り壇に振舞つて來た辯論部の傳統とその隠然たる勢力とは、彼等の先輩が築いて來た業績の賜物であると誰も之を認めねばならないが、それにも拘らず自他ともに許して來たこの勢力が最近どうやらひとりよがりになつて來たのを否定することが出來ない。

部員本位でありすぎた嫌ひがある

それははじめ部の幹部の間に、椅子争ひなどがあつたことと併せて

好感を抱くことが出来ない。

たゞ先輩のやつて來た學外遊説

をその回數だけ踏襲して足り

るとし、何等進歩的なものを見せて呉れなかつた。いかに社會的

條件が許さないからと云つて部

員同志の討論會がもてない筈

はない。

社会の制約が嚴しければ

厳しい程、それだけ内面的に深

く堀り下げるゆくべきでないか

と云ふことも必要であるが、しかし力強さが培はれ他日立ち上ることも約束されるのだ。

また、部の統制上、部員本位と

云ふことは同様に學友會の部であるから努力めで一般

の橋子を失ひ、學友會副議長

以来連年の如く確保してゐた委員

会内における大きな地盤から失脚

した（必ずしも委員會に勢力を移植

することが部の能事であると云ふの

ではないが）それとほど時を同じ

じふして辯論部の自主性と云つた

ものが稀薄になつて來たようだ。

そうだが、事實は全然そうでない

らしい。

◇ ◇ ◇

一般にその事業を見て、マンネ

リズムに陥つてゐること餘りに餘りにあつたのであらうか。

従つて見るに、漸く事務に馴れ

てからだと思ふ頃には既にそ

の年度末を控へて事務を引渡

さねばならず、その發揮すべき

餘地を示す所以となるのだ。

これを好意的に見れば、從來外面

に働いて來たことを中止して學

部員本位を失ひ、學友會副議長

以来連年の如く確保してゐた委員

会内における大きな地盤から失脚

した（必ずしも委員會に勢力を移植

することが部の能事であると云ふの

ではないが）それとほど時を同じ

じふして辯論部の自主性と云つた

ものが稀薄になつて來たようだ。

そうだが、事實は全然そうでない

らしい。

◇ ◇ ◇

一般にその事業を見て、マンネ

リズムに陥つてゐること餘りに餘りにあつたのであらうか。

従つて見るに、漸く事務に馴れ

てからだと思ふ頃には既にそ

の年度末を控へて事務を引渡

さねばならず、その發揮すべき

餘地を示す所以となるのだ。

これを好意的に見れば、從來外面

に働いて來たことを中止して學

部員本位を失ひ、學友會副議長

以来連年の如く確保してゐた委員

会内における大きな地盤から失脚

した（必ずしも委員會に勢力を移植

することが部の能事であると云ふの

ではないが）それとほど時を同じ

じふして辯論部の自主性と云つた

ものが稀薄になつて來たようだ。

そうだが、事實は全然そうでない

らしい。

◇ ◇ ◇

一般にその事業を見て、マンネ

リズムに陥つてゐること餘りに餘りにあつたのであらうか。

従つて見るに、漸く事務に馴れ

てからだと思ふ頃には既にそ

の年度末を控へて事務を引渡

さねばならず、その發揮すべき

餘地を示す所以となるのだ。

これを好意的に見れば、從來外面

に働いて來たことを中止して學

部員本位を失ひ、學友會副議長

以来連年の如く確保してゐた委員

会内における大きな地盤から失脚

した（必ずしも委員會に勢力を移植

することが部の能事であると云ふの

ではないが）それとほど時を同じ

じふして辯論部の自主性と云つた

ものが稀薄になつて來たようだ。

そうだが、事實は全然そうでない

らしい。

◇ ◇ ◇

一般にその事業を見て、マンネ

リズムに陥つてゐること餘りに餘りにあつたのであらうか。

従つて見るに、漸く事務に馴れ

てからだと思ふ頃には既にそ

の年度末を控へて事務を引渡

さねばならず、その發揮すべき

餘地を示す所以となるのだ。

これを好意的に見れば、從來外面

に働いて來たことを中止して學

部員本位を失ひ、學友會副議長

以来連年の如く確保してゐた委員

会内における大きな地盤から失脚

した（必ずしも委員會に勢力を移植

することが部の能事であると云ふの

ではないが）それとほど時を同じ

じふして辯論部の自主性と云つた

ものが稀薄になつて來たようだ。

そうだが、事實は全然そうでない

らしい。

◇ ◇ ◇

一般にその事業を見て、マンネ

リズムに陥つてゐること餘りに餘りにあつたのであらうか。

従つて見るに、漸く事務に馴れ

てからだと思ふ頃には既にそ

の年度末を控へて事務を引渡

さねばならず、その發揮すべき

餘地を示す所以となるのだ。

これを好意的に見れば、從來外面

に働いて來たことを中止して學

部員本位を失ひ、學友會副議長

以来連年の如く確保してゐた委員

会内における大きな地盤から失脚

した（必ずしも委員會に勢力を移植

することが部の能事であると云ふの

ではないが）それとほど時を同じ

じふして辯論部の自主性と云つた

ものが稀薄になつて來たようだ。

そうだが、事實は全然そうでない

らしい。

◇ ◇ ◇

従つて見るに、漸く事務に馴れ

てからだと思ふ頃には既にそ

の年度末を控へて事務を引渡

さねばならず、その發揮すべき

餘地を示す所以となるのだ。

これを好意的に見れば、從來外面

に働いて來たことを中止して學

部員本位を失ひ、學友會副議長

以来連年の如く確保してゐた委員

会内における大きな地盤から失脚

した（必ずしも委員會に勢力を移植

することが部の能事であると云ふの

ではないが）それとほど時を同じ

じふして辯論部の自主性と云つた

ものが稀薄になつて來たようだ。

そうだが、事實は全然そうでない

らしい。

◇ ◇ ◇

従つて見るに、漸く事務に馴れ

てからだと思ふ頃には既にそ

の年度末を控へて事務を引渡

さねばならず、その發揮すべき

餘地を示す所以となるのだ。

これを好意的に見れば、從來外面

に働いて來たことを中止して學

部員本位を失ひ

現代俳句の理解

岸風三樓

「お前この頃俳句をやつてゐる
さうぢやが、なかく若いのに偉
いね……でも本當の味はまだ解ら
んぢやらうなア」

當時 學生だった私を前に坐
らして小父は井様の焼物に満い茶
をかき廻し「僕ら懲慨を洩らすのだ
。この小父は木堂大養先生のふと
ころ刀で岡山の縣政記者の大御所
的存在で相當モノも解つてゐる筈
なのに、から頭から口きつけられ
たのでは私も——いや小父さん、
俳句といふものは、小父さんが思
つて居られる様なそんな坂主真い
ものではありませんよ。古池の蛙
が死んでから既に何百年十年経ち、
ましたからね。それに、そもそも
俳句は文學の一ジャンルで吾々純
粹詩精神の單なる放刺であつて
……いや當時、こんな詞で表現出
來たかどうかは甚だあやしいもの
であるが、兎に角、當時は當時な
りに専くともこれに似た心持ちで
相當小父を啓蒙^{けいめい}得たであらうが
あります。それに婦人ことに女學
生なんかもどんく出席^{せき}してゐる
のですからね」

車に來たものだから一言の反駁の
ゆとりもなく

「はー、しかしこの頃はとても
學生仲間でも俳句熱が盛んになつ
て句會などでも若い人の方が多い
んですよ。それに婦人ことに女學
生なんかもどんく出席^{せき}してゐる
のですからね」

と笑つた。

「ふふん、までいゝよ、いこ
とだ」

小父にはこの若僧^{わっそう}のボマードの
にほひと「俳諧」の不調和がどう
も氣に喰はんらしい。

といふよりピツタリ來ないので
らう。雪のあした、あの元祿頭^{げんろ}を
かがり腰に一瓢^{いきょう}をつるして杖^{つえ}を
曳かないことには矢張り本當の俳
句の味は解せんものと決めてゐる
のだ。

者の小父の考へとばかり嗤つても居られないものである。

私の役所の同僚なんかでも時に「ほい俳句」とは君また味なものを持つてゐるね。僕の大學生の同僚にも一人變つた奴があるのでなく、心に俳句をやつてゐた男があるがね」と如何にも吾々俳句をやつてゐる連中を何か特種的な存在として規定してゐるのだ。この若さに於て俳句とは!といふ即ち俳句文學をして此國の老人趣味以外の何ものでも無いと彼らは觀念してゐる。さういふ時、私は常に、「麻雀は知らないし、ダンスは踊れない、カフエーは恥しいので、でめて俳句で時間を費して置けば間違ひがなないだらと思つて…」

と答へることにしてゐる。

けふ も私の書齋を宇都宮友詩一君が訪ねて來れたので新劇團の「北東の風」の話から今日何故一般大衆にこの新しい演劇が理解され目つ支持されないのでだらうかといふ様なことがこんにちの吾々の俳句ではなかなかかと言へて笑つたことであるが、全く私達によつてお笑いといふより、じろ撻にさへ觸る様な氣がするのである。

こんなに学生諸君の間に於ても俳句をやつてゐるといふ事は進歩的といふことばに對して或ひは反動的なるものとして横にらみこれてゐるのではなくらうかと思はれたりするのであるがこれは有り笑止の限りである。

然しこんにち、学生インテリジンチャアーことに一般大衆に吾の新しい俳句が理解されてゐない、ふ事に就いては、それには第一、俳句といへば元禄の芭が總本山で其後のはいづれ相應の理由もあるに違ひない。

第三、所詮それらの作品はわれの現代生活とはおよそ縁りにも現代世相のめくるましものであつて、そこには何の面白さもおかしさもなく、折角のさびしをりを味覺するには餘廻轉にさへぎられてしまひ、どう辛うじてそこを見出されることはこの句には季語がないか、いや季が重つてゐるとか、面白さがどうとか言ふ難しい格だけだつたといふこと。右の様な情勢下にあつた俳句といふものはどこまでも閑人學としか認識せしめるにらず今日の如く大眾の支持性を

(これは當然である) 現代生活の骨格をたくましく、情のリズム的把握こそ吾々の目的である。それで私は、時代と共に歩み且人達と共に風景吹き行きしめるのである。うまごやし族坑の娼婦帶を結ぶと極めて密接なる關聯に於いてあらゆる傳統的な配合觀念を排除すると共に現代文學の新しい線と共に歩み且人達と共に風景吹き行きしめるのである。うまごやし族坑の娼婦帶を結ぶと極めて密接なる關聯に於いてあらゆる傳統的な配合觀念を排除すると共に現代文學の新しい

春祭朝からと肩をくみ
宇都宮夜詩
神女となり美智子が舞ふよ青い
に柘榴咲き處女の夢想の大膽に
出征手灼くる石階を父と昇る
燈火管制の暗き街来て涼しか
あひびきす千人針の街角に
空襲來運河に風のみ肥り
應召の老兵いつはらぬことを雪
茶房晩春海のオゾンが棕櫚竹
佐澤比呂
和田邊一
中村一
同
浅田善
茶房
佐澤比呂
和田邊一
中村一
同
高
坐
けな
高い
坐つ
けな
人間生活のあらゆる方面に
する日野草城は特に女性描寫
よつてぐる抜擢つてさくノソ
○春の夜の夢なまくさき草
日野草

支那地圖の壁ヴィ
ヴィナスの像に地
猫の戀はげしき夜
支那地圖の壁ヴィ
ヴィナスの像に地
猫の戀はげしき夜

This block contains a horizontal strip of Japanese text from a newspaper. It includes several columns of text and large, bold characters for headlines. The text is arranged in a grid-like pattern across the width of the page.

ヤングマン
服裝専門

若人よ
新しい服装はドウゾ
若人のみの好もしいスタイル
文句たれのお客様
カワイのオツサンが待つてゐる

洋服店

いろはすき焼
天六

御宴會は これからの一

寒い冬も オーヴア・コートの 暖かさで一蹴出来る

……その御相談は是非……

ナンバ洋服店へ

電話 捷川 0349



雪に鍛へよ！

スキノ・奥マキノ

スキーは京阪沿線へ

朽木比良

(寫眞は奥マキノスキー場)

車 電 阪 京

新刊

新刊

再版

三版

日本紡績業と
原棉問題研究

名和統一著

大阪商大助教授

定價九拾錢
送料廿貳錢

工業動員論

◆戦争經濟叢書第三編。

豊崎稔
定價七拾錢
送料九錢

大阪商大助教授

五島茂著
四六判上製 定價一圓
西村勝太郎著
高田源清著

会計學基礎原理
西村勝太郎著
高田源清著

大同書院刊行

戦争と物價

豊崎稔
定價九拾錢
送料九錢

電話北一大阪北區梅田二新番道
電話北一大阪北區梅田二新番道
東京駅河臺中央大學前
神田二二二三八番道
振替普阪六五三一五九七二番道

◆戦争經濟叢書第一編。
戦時經濟下の國民大衆の經濟生活を直接支配するものは諸物價の運動だ。その消費生活も、財產保全も、生産も、あらゆる經濟政策も總てがこの物價の運動を基軸として旋回する。而も我が國は戦時經濟下の物價の運動に就いて過去に何等の経験を持たない。歐洲大戰中我が國は云はゞ局外者であつたからだ。本書は歐洲大戰中の戰爭國の諸物價の運動法則を分析して餘すところがない。

戦争と國家財政

豊崎稔
定價七拾錢
送料九錢

新刊

新刊

新刊

株主總會決議無効論

西本寛一著

定價貳圓五拾錢
送料拾四錢

本書の表題を「判例から見た株主總會決議の瑕疵としたかったのである」と著者が自身が云つてゐられる言葉から推して、その内容については最早多くを云ふ必要はないのである。著者は會社法專攻の學徒として一家の識見の下に總ゆる學說判例を批判検討し、現實に即した解決を與へんと試みられたところに本書の特色がある。この種出版物の第一たる

現在に於ける日本紡績業とつては、内外の政治的經濟的壓迫、その下に於ける日本紡業の前途自體の促すより高次の政策上程への内的要請からして、原棉問題が決定的な意義を有つてゐるのである。著者の研究はかかる時勢的要請に対する一大寄與でなければならぬ。而もその新鮮なる理窟は問題の所在を割切にとりあげて透徹せる分析を展開する人々はこゝに理論、事實との見合せる統一を見出すであらう。